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Gemeinde Rastow

Niederschrift
12. Sitzung der Gemeindevertretung Rastow

Sitzungstermin: Dienstag, 08.09.2020

Raum, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Am Dorfplatz 2 a, 19077 Fahrbinde

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:10 Uhr

Anwesenheit

Anwesende

Vorsitz

Herr Egbert Scharlaug

Mitglieder

Frau Gertrud Döhler

Herr Markus Freiberg

Herr Benjamin Hoff

Frau Juliane Höfs

Herr Georg Linford

Herr Dominik Maibaum

Herr Hannes Pose

Herr Michael Worreschk

Verwaltung

Frau Saskia Kumpe

Zuhörer

    Zuhörer 6

es fehlte

Mitglieder

Herr Enrico Ahrens entschuldigt

Herr Thomas Hellwig entschuldigt

Herr Christian Karp entschuligt
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Frau Anita Maibaum unentschuldigt

Tagesordnung

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Niederschrift über die 11. Sitzung der Gemeindevertretung am 
14.07.2020

4 Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

5 Berichterstattung des Bürgermeisters zum Stand der Haushaltsdurchführung 
2020

6 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

7 Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan Nr. 8 "Am Lehmberg" der 
Gemeinde Rastow
hier: Städtebaulicher Entwurf

8 Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf einer Kostenersatzsatzung der Ge-
meinde Rastow für Einsätze und Leistungen der Freiwilligen Feuerwehren der 
Gemeinde Rastow sowie Billigung der Kostenkalkulation

9 Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe
hier: Beschaffung einer elektrischen Glockenläuteanlage für den Friedhof Rastow

10 Beratung und Beschlussfassung zu Baumaßnahmen
hier: Anbau an die Kindertagesstätte "Lütte Swölken" in Rastow

11 Beratung und Beschlussfassung zum Brandschutzbedarfsplan
hier: Bestimmung der Schutzziele für die Jahre 2021-2025

12 Beratung und Beschlussfassung zur Einleitung eines Bauleitplanverfahrens
hier: Errichtung einer Photovoltaikfreiflächenanlage auf dem Flurstück 305/1 in 
der Flur 3 in der Gemarkung Rastow
Aufstellungsbeschluss

13 Beratung- und Beschlussfassung zu überplanmäßigen Aufwendungen und Aus-
zahlungen im PSK 11405.52350000 (Sonstige Zentrale Dienste/Fahrzeugunter-
haltung)

14 Beratung und Beschlussfassung zur nachträglichen Billigung einer Entscheidung 
des Hauptausschusses
hier: Kostenübernahme zum Erwerb eines Führerscheins CE (Lkw) für Zwecke 
der Feuerwehr Rastow
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15 Sonstiges
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 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

Der Bürgermeister, Herr Scharlaug, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. Er 
stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
Von 13 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 9 anwesend. Frau Maibaum fehlte 
unentschuldigt. Herr Ahrens, Herr Hellwig und Herr Karp fehlten entschuldigt. 

Die Tagesordnung wurde mit der folgenden Ergänzung/ Änderung bestätigt:

- In TOP 12 Beratung und Beschlussfassung zur Einleitung eines Bauleitplanverfah-
rens hier: Errichtung einer Photovoltaikfreiflächenanlage auf dem Flurstück 305/1 in 
der Flur 3 in der Gemarkung Rastow 
VO/2020/847 

wird das Wort „Beschlussfassung“ gestrichen.

- TOP 22 wird Beratung und Beschlussfassung zum Städtebaulichen Vertrag B-Plan 
Nr. 10 Kaufhalle/ Feuerwehr 

wird eingefügt. Der nachfolgende Tagesordnungspunkt verschiebt sich entsprechend.

 2. Einwohnerfragestunde

Herr Boldt: Haben Sie eine Telefonnummer oder einen Ansprechpartner der Firma STRA-
BAG für mich? Die Fläche gegenüber der Autobahnmeisterei würde sich für die Austragung 
des Amtsausscheides eignen. Diesbezüglich soll Rücksprache gehalten werden.
Bgm.:  Ein Ansprechpartner bzw. eine Telefonnummer wird Ihnen in den nächsten Tagen 
zugehen.

 3. Bestätigung der Niederschrift über die 11. Sitzung der Gemeindevertretung am 
14.07.2020

Die Niederschrift über die 11. Sitzung der Gemeindevertretung am 14.07.2020 wurde mit 8 
Ja-Stimmen und 1 Enthaltung bestätigt

 4. Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

15.07. Treffen mit dem Mittelalterverein
23.07. Termin mit Frau Müller von der Schweriner Volkszeitung bzgl. des Turnhallenprojekts
28.07. Beratung bzgl. Ausbau Kita „Lütte Swölken“ mit dem Fachdienst 51 Jugend des Land-

kreises Ludwigslust-Parchim
30.07. Treffen mit der Schulleitung; behandelt wurden folgende Themen:

 Medienentwicklungskonzept
 Zuweisung 500 € für den Spielplatz der Schule
 Breitbandausbau
 Änderung Schuleinzugsbereich Fahrbinde – neu beantragen

30.07. WEMAG Bürgerversammlung
01.08. Einschulung auf dem Schulhof
03.08. Beratung mit der Kita und dem Hort über den Haushalt 2021 und Verhaltensregeln in 

Corona-Zeiten
12.08. Termin mit dem Architekten Winter – Vorstellung drei Varianten für den B-Plan Nr. 8 
13.08. Mitgliederversammlung der Mahn- & Gedenkstätten im Landkreis Ludwigslust-

Parchim
 derzeit 13 Kommunalmitgliedschaften (neueste Mitglieder Stadt Crivitz &

Gemeinde Lüblow)
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 Neugestaltung Waldflächen hinter der Mahn- & Gedenkstätte
 Ausschreibung Stelle Leiter Mahn- & Gedenkstätte zum Februar 2021 (E12)

18.08. Sitzung des Hauptausschusses
24.08. Termin mit dem Fachdienst 38 Brand- & Katastrophenschutz des Landkreises Lud-

wigslust-Parchim und dem Planungsbüro Hempel bzgl. des Anbaus an die Kita und 
des Umbaus des Obergeschosses für 154 Kinder

24.08. Termin mit dem Landrat; Themen u.a. Digitalisierung, Sporthalle, Sportplatz 
26.08. Besprechung mit der Schule und dem Sportverein bzgl. der Regeln auf dem kleinen 

Sportplatz 
01.09. Sitzung des Bauausschusses
01.09. Versammlung bzgl. der Bescheidung des ZKWAL´s mit dem Rechtsanwalt Korf 
01.09. Besprechung Digitalisierung mit der Fa. eGo-MV
02.09. Sitzung des Kulturausschusses 
03.09. Vorstellungsgespräche für die Stelle Koch/ Küchenhilfe 
03.09. Vorbesprechung Entgeltverhandlung

Bericht des Ortsteilvorstehers Fahrbinde, Herr Linford:
- die neuen Bescheide des ZkWAL sorgten für große Aufruhe – daraufhin fand eine Informa-
tionsveranstaltung mit einem Rechtsanwalt statt; Veranstaltung fand draußen statt und wur-
de gut besucht
- die Inschriften an den Garagentoren in der Fritz-Reuter-Straße wurden entfernt  
- seit dem 01.09.2020 ist der neue Gemeindearbeiter tätig – die Zusammenarbeit läuft gut
- Gespräch mit dem FC Rastow 07; Fahrbinde bekommt kleine Tore damit Kinder/ Jugendli-
che in der Freizeit Fußball spielen können 
- FFW Fahrbinde, FFW Wöbbelin-Dreenkrögen, das THW, die Autobahnmeisterei und die 
Firma Sörgel und Bunsen haben eine Übung abgehalten – Dank an die Organisatoren

Bericht des Ortsteilvorstehers Kraak, hier durch Herrn Maibaum und Frau Döhler:
- im Großen und Ganzen läuft in Kraak alles rund 
- durch den starken Wind hatte die Freiwillige Feuerwehr Kraak mehrere Einsätze  
- es laufen Diskussionen wegen dem Eichenprozessionsspinner
- mit der Beleuchtung stimmt irgendetwas nicht; es wird eine Runde durch das Dorf gedreht 
und Rückmeldung gegeben welche Straßenlaternen nicht leuchten

 5. Berichterstattung des Bürgermeisters zum Stand der Haushaltsdurchführung 
2020
Vorlage: VO/2020/809

Herr Scharlaug erläuterte die aktuelle Haushaltslage. Die Gemeinde Rastow hat gut gewirt-
schaftet und konnte ihre liquiden Mittel erhöhen. Des Weiteren ist es nicht mehr notwendig 
ein Haushaltssicherungskonzept (HaSiko) aufzustellen. Mehreinnahmen ergeben sich im 
Bereich der Grundsteuer B und aus ungeplanten Mehreinzahlungen für den Ausgleich der 
Straßenbaubeiträge (43.000 €).
In diesem Zusammenhang merkte Herr Linford an, dass die Gemeinde trotzdem noch zu-
sätzliches Geld für die Straßenunterhaltung in die Hand nehmen muss, da die 43.000 € nicht 
ausreichen werden.
Abschließend gab Herr Scharlaug einen Einblick über die Umsetzung des Investitionsplanes 
2020.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder:

davon anwesend:
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder:
Ja-Stimmen:

Nein-Stimmen:
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Stimmenthaltungen:

 6. Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

a) Herr Linford:
Wann dürfen die Gemeinderäume wieder für private Veranstaltungen gemietet werden?
Bgm.: Die Gemeinderäume werden bis zum Ende des Jahres 2020 nicht für größere 
Veranstaltungen vermietet.  

b) Herr Linford:
Die Förderung für den Sportplatz soll über die Sportvereine laufen. Der FC Rastow 07 hat 
dem zugestimmt aber angeblich möchte Teutonia Rastow das nicht. Stimmt das?
Bgm.: Davon habe ich noch nichts gehört. Ein Treffen mit beiden Sportvereinen findet noch 
statt.  

c) Herr Hoff:
Die Förderung darf sich nicht wieder solange hinziehen. Ist es möglich, dass die Gemeinde 
einen Kredit aufnimmt und die Sportvereine eine Art Pacht in Höhe der Tilgung bei uns ab-
zahlen damit wir das Projekt schneller voranbringen können? 
Bgm.:  Laut Info des Landrates ist die Förderung über den Landessportbund deutlich schnel-
ler.
Herr Worreschk merkte an, dass die Vereine sich diese „Pacht“ wohl nicht leisten können.

d) Herr Linford
Können wir Sporthalle und Sportplatz getrennt bauen lassen, damit wir uns den Sportplatz 
nicht wieder kaputtfahren?
Bgm.: Die Bauarbeiten müssen parallel laufen außerdem liegt der Sportplatz hinter der Halle.
Auch der Schulsport ist weiter gesichert.

e) Herr Hoff:
Wie lange dauert die Bauleitplanung für das ganze Projekt?
Bgm.: Ich kann es nicht genau sagen.

f) Frau Döhler:
Die Eichen am Alten Weg in Kraak sehen nicht gut aus. Sie sollten überprüft werden.
Bgm.: Diese Thematik wurde bereits angesprochen, es wird sich gekümmert.
Herr Scharlaug forderte die Gemeindevertreter auf ihm eine Liste der Straßen zukommen zu 
lassen, in denen die Bäume auch überprüft werden sollen.

g) Herr Linford:
In den Bäumen am Radweg zwischen Fahrbinde und Kulow hat sich der Eichenprozessi-
onsspinner niedergelassen, die Nester befinden sich in Kinderhöhe. Wer ist der Straßenbau-
lastträger?
Bgm.: Der Landkreis Ludwigslust-Parchim allerdings geht keine Gefahr mehr von den Nes-
tern aus, da die Raupen aus diesen bereits verschwunden sind. Die Nester sollen allerdings 
nicht angefasst werden.

h) Frau Höfs informierte darüber, dass sich der Kulturausschuss gegen einen Weihnachts-
markt in 2020 ausgesprochen hat, solange die strengen Hygienemaßnahmen bestehen.

i) Herr Scharlaug informierte, dass am 09.09.2020 die Bauanlaufberatung zum Bewegungs-
pfad zwischen Rastow und Kraak stattfindet. Außerdem wurde für die Freiwillige Feuerwehr 
Kraak ein Angebot der Fa. Bachmann eingeholt bzgl. der Umstellung auf LED im Gebäude. 
Der Vorort Termin ist am 11.09.2020. Die Auswechslung der gerissenen Urinale im Feuer-
wehrgebäude Kraak ist auch in Arbeit.
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Noch im September wird ein Termin mit Herrn Linford, dem Rechtsanwalt und Herrn Kann, 
Vorstand des ZkWAL, stattfinden. Auch die Gemeinde Rastow wird sich der Sammelklage 
anschließen.
Herr Hoff wies darauf hin, dass die Gemeinde die Widerspruchsfrist gegen den Bescheid des 
ZkWAL unbedingt wahren muss, er wollte wissen ob dieser in Arbeit ist. 
Die Anfrage wird an den zuständigen Sachbearbeiter im Amt Ludwigslust-Land weitergelei-
tet.

 

 7. Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan Nr. 8 "Am Lehmberg" der 
Gemeinde Rastow
hier: Städtebaulicher Entwurf
Vorlage: VO/2020/843

Herr Scharlaug erläuterte die drei, vom Architektenbüro Stutz & Winter vorgelegten, Varian-
ten zum B-Plan Nr. 8 „Am Lehmberg“. Herr Hoff merkte an, dass die von den Pächtern auf-
gegebenen Flächen nicht wieder verpachtet werden. Außerdem ist darauf zu achten, dass 
die Grundstücke nicht unterverpachtet werden dürfen. Man müsse auch in Betracht ziehen, 
die bestehenden Pachtverträge zu kündigen, da die Kleingärtner ihre Lauben noch über 
Jahrzehnte hinweg behalten könnten und dies der Entwicklung des Dorfes im Weg stehe. 
Als Alternative könnte man die Gartenlauben in der Schulstraße pachten, diese sind meis-
tenteils ungenutzt.

Der Empfehlung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt vom 
26.08.2020 wird gefolgt.
Beschluss-Nr.: 115-12-20
Die Gemeinde Rastow setzt den Bebauungsplan Nr. 8 „Am Lehmberg“ in Ausführung des 
vorgelegten Städtebaulichen Entwurfes in Variante 3 mit der Verlegung der Ausgleichsflä-
chen und des Spielplatzes vom südlichen an den nördlichen Rand des Geltungsbereiches 
um. 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 8. Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf einer Kostenersatzsatzung der 
Gemeinde Rastow für Einsätze und Leistungen der Freiwilligen Feuerwehren 
der Gemeinde Rastow sowie Billigung der Kostenkalkulation
Vorlage: VO/2020/832

Herr Scharlaug übergab das Wort an Herrn Pose. Dieser verwies darauf, dass sich in der 
Satzung noch kosmetische Fehler befinden, welche aber nichts an den Gebührensätzen 
ändern. Grundsätzlich ist die Satzung rechtlich richtig. 
Beschluss-Nr.: 116-12-20
Die vorliegende Kostenkalkulation vom 18.08.2020 zur Ermittlung der Kostensätze für die 
Einsätze und Leistungen der Gemeindefeuerwehren Rastow, Kraak und Fahrbinde 
(Kalkulationszeitraum 2020 bis 2024) wird gebilligt.
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Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

Beschluss-Nr.: 117-12-20
Die Gemeindevertretung erlässt die Kostenersatzsatzung der Gemeinde Rastow für Einsätze 
und Leistungen der Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Rastow in der Fassung des vor-
liegenden Entwurfes (Anlage, Stand 18.08.2020) mit folgenden Änderungen/Ergänzungen:

1. In § 8 (Inkrafttreten) wird als 2. Satz angefügt: Gleichzeitig tritt die Gebührensatzung 
der Gemeinde Rastow für die öffentliche Feuerwehr vom 19.11.1998 außer Kraft.

2. In der Anlage zur Kostenersatzsatzung wird im Tarifteil 3 - Pauschalen - der Betrag  
für die Tragehilfe von 229,00 € auf 228,78 € geändert.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 9. Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe
hier: Beschaffung einer elektrischen Glockenläuteanlage für den Friedhof Ras-
tow
Vorlage: VO/2020/844

Herr Scharlaug wies darauf hin, dass sich das Angebot von damals nicht geändert habe. 
Unter den Gemeindevertretern erfolgte eine kurze Diskussion bzgl. der Notwendigkeit der 
Glockenläuteanlage.
Auf Antrag des Bürgermeisters wurde abgestimmt. 
Beschluss-Nr.: 118-12-20
Der Auftrag für die Beschaffung einer elektrischen Glockenläuteanlage auf dem Friedhof 
Rastow wird an die Fa. Glockentechnik & Turmuhren, Wolfgang Schmidt, aus 12277 Berlin, 
Motzener Str. 11 zu einem Preis von 3.526,98 € auf Grundlage des Angebotes vom 
20.08.2020 erteilt. 
Die Finanzierung erfolgt aus dem PSK 55300.03929 (Friedhof- Sonstige Anlagen). 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 7

Nein-Stimmen: 2
Stimmenthaltungen: -
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 10. Beratung und Beschlussfassung zu Baumaßnahmen
hier: Anbau an die Kindertagesstätte "Lütte Swölken" in Rastow
Vorlage: VO/2020/855

In mehreren Beratungen hat man sich für die Variante in der Nordausrichtung entschieden. 
Herr Scharlaug merkte an, dass man die Verteilung der Räume noch ändern müsse. Die 
Erzieher und der Leiter müssten mehr in das Zentrum des Anbaus rücken.
Beschluss-Nr.: 119-12-20
Die Gemeinde Rastow stellt die notwendigen Mittel für den Anbau an die Kindertagesstätte 
„Lütte Swölken“ im Haushalt 2021 ein.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 11. Beratung und Beschlussfassung zum Brandschutzbedarfsplan
hier: Bestimmung der Schutzziele für die Jahre 2021-2025
Vorlage: VO/2020/863

Herr Scharlaug übergab das Wort an Herrn Freiberg. Dieser erläuterte kurz die Schutzziele 
des Brandschutzbedarfsplanes. Herr Freiberg empfahl den Brandschutzbedarfsplan um ein 
Feuerwehrfahrzeug zu ergänzen, welches am Standort Rastow untergebracht würde. 
Daraufhin erfolgte eine rege Diskussion unter den anwesenden Gemeindevertretern. 
Der Bürgermeister unterbrach die Diskussion und forderte zur Abstimmung auf. Jedochwur-
den zwei Beschlüsse gefasst.
Beschluss-Nr.: 120-12-20
1. Die Gemeindevertretung Rastow legt die Schutzziele für die Jahre 2021-2025 gemäß 

Anlage „Vorläufige Schutzziele der Gemeinde Rastow für die Jahre 2021-2025“ fest. 
Die Schutzziele werden Bestandteil des Brandschutzbedarfsplanes.

2. Die Beschlussfassung zum gesamten Brandschutzbedarfsplan erfolgt gesondert.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 4

Nein-Stimmen: 2
Stimmenthaltungen: 3
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Beschluss-Nr.: 121-12-20
1. Die Gemeindevertretung Rastow legt die Schutzziele für die Jahre 2021-2025 gemäß
    Anlage „Vorläufige Schutzziele der Gemeinde Rastow für die Jahre 2021-2025“ mit der 
    Änderung fest, dass das TSF-W am Standort Rastow durch einen HLF 10 ersetzt wird.
    Die Schutzziele werden Bestandteil des Brandschutzbedarfsplanes. 

2. Die Beschlussfassung zum gesamten Brandschutzbedarfsplan erfolgt gesondert. 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 4

Nein-Stimmen: 2
Stimmenthaltungen: 3

 12. Beratung und Beschlussfassung zur Einleitung eines Bauleitplanverfahrens
hier: Errichtung einer Photovoltaikfreiflächenanlage auf dem Flurstück 305/1 in 
der Flur 3 in der Gemarkung Rastow
Aufstellungsbeschluss
Vorlage: VO/2020/847

Die Beschlussfassung zu diesem TOP wird vertagt, da erst das Urteil des Bauausschusses 
abgewartet wird. Frau Bachmann (Vorsitzende Bauausschuss) hat einen Vorort-Termin am 
16.09.2020 vereinbart.

Des Weiteren informierte Herr Scharlaug die Gemeindevertretung darüber, dass eine weitere 
Firma einen Bauantrag für Photovoltaikanalgen gestellt hat. Es schloss sich eine Diskussion 
an ob diese Anlagen generell genehmigt werden sollen oder man jeden Fall gesondert be-
trachtet. 
Es herrschte die Angst, dass ein „Wildwuchs“ an Photovoltaikanlagen in der Gemeinde 
entstehen könnte. Herr Thomann-Schulze von der Fa. ENERPARC Magdeburg konnte die 
Gemeindevertreter dahingehend beruhigen. Es gebe nur Genehmigungen bis zu einer ge-
wissen Anzahl an Anlagen.

 13. Beratung- und Beschlussfassung zu überplanmäßigen Aufwendungen und Aus-
zahlungen im PSK 11405.52350000 (Sonstige Zentrale Dienste/Fahrzeugunter-
haltung)
Vorlage: VO/2020/854

Herr Scharlaug erläuterte den Sachverhalt und gab zu überlegen ob sich nicht die Neuan-
schaffung eines Multicars lohnen würde. Eine Zusammenstellung der Reparaturrechnungen 
wolle er auch in Angriff nehmen.
Beschluss-Nr.: 122-12-20
Nachfolgende Entscheidung des Bürgermeisters vom 24.08.2020 wird hiermit nachträglich 
gebilligt. Die Dringlichkeit dieser Entscheidung wird anerkannt.

1. Zur Begleichung der Rechnung vom 31.07.2020 in Höhe von 302,16 € der Firma AGP 
Lübesse Euro sowie der bis zum 31.12.2020 zu erwartenden Forderungen in Höhe von 
circa 4.700 Euro wird der überplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen im PSK 
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11405.52350000 -Sonstige Zentrale Dienste/Fahrzeugunterhaltung - in Höhe 5.000,00 € 
zugestimmt.
Der Haushaltansatz des PSK 11405.52350000 wird von 8.000,00 € auf 13.000,00 € er-
höht.

2.  Die Deckung der überplanmäßigen Auszahlungen und Aufwendungen erfolgt durch
     Mehreinnahmen im PSK 61100.40120000 (Steuern/Grundsteuer B, Finanzkonto
     61100.60120000 Steuern/Grundsteuer B) in Höhe von 5.000,00 Euro. 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 9

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 14. Beratung und Beschlussfassung zur nachträglichen Billigung einer Entschei-
dung des Hauptausschusses
hier: Kostenübernahme zum Erwerb eines Führerscheins CE (Lkw) für Zwecke 
der Feuerwehr Rastow
Vorlage: VO/2020/812-1

Herr Freiberg verließ aus Befangenheitsgründen den Sitzungsraum. Somit waren 8 von 13 
Gemeindevertretern zur Beratung und Beschlussfassung anwesend.
Beschluss-Nr.: 123-12-20
1. Folgende Dringlichkeits-Entscheidung des Hauptausschusses vom 18.08.2020 wird 

hiermit nachträglich gebilligt:

Beschluss-Nr.: HA 05-04-20
Die Gemeinde Rastow gewährt dem Kam. Markus Freiberg die Teilnahme an einem 
Ausbildungsgang der Firma „Nagel Driving GmbH“ zur Erlangung des Führerscheins 
CE und sie stimmt ebenso zu, die Übernahme der dabei anfallenden Kosten, die je 
nach Vorkenntnissen und Eignung des Auszubildenden 3.381,56 € betragen, zu 
übernehmen.
Die Aufwendungen (Lehrgangskosten) sind dem Produktsachkonto 12610/ 56 12 
0000 (Brandschutz/ Aufwendungen für Aus-und Fortbildung, Umschulung zu entneh-
men. Die für die Ausbildung erforderlichen Mittel von 3.381,56 € sind verfügbar.

2. Die Dringlichkeit der Entscheidung wird anerkannt. 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 9
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: 1
Ja-Stimmen: 8

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

Gemäß § 24 Kommunalverfassung M-V wurde Herr Markus Freiberg von der Beratung und 
Beschlussfassung ausgeschlossen.
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 15. Sonstiges

Herr Linford: Ist das Gutachten für den Erwerb und Umbau der Halle im Gewerbegebiet als 
Feuerwehrstandort für die Feuerwehr Fahrbinde in Auftrag gegeben?
Bgm.: Das Gutachten ist in Auftrag gegeben.
 
Die Gemeindevertreter wünschen die konkrete Haushaltsplanung der Dr.-Ernst-Alban-Schule 
vorgelegt zu bekommen, da sie von vielen Aufträgen keine Kenntnis haben und die Sinnhaf-
tigkeit hinterfragt werden muss.  

Herr Scharlaug und Herr Worreschk berichteten über ihre Beratung im Amt Ludwigslust-Land 
bzgl. der Digitalisierung der Schule. Die Schulleiterin Frau Splisteser will das Medienbil-
dungskonzept in den nächsten vier Wochen einreichen. Auf dieser Grundlage wird der Me-
dienentwicklungsplan erstellt. Parallel muss sich mit der technischen Ausstattung der be-
nachteiligten Schüler befasst werden.

Frau Höfs erfragte, wieso der Kulturausschuss nicht zu dem Termin im Amt eingeladen wur-
de. Der Bürgermeister wies daraufhin, dass es bei dem Termin lediglich um die technische 
Ausstattung der Schule ging.

Egbert Scharlaug
Bürgermeister Frau Saskia Kumpe

Protokollant
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